



有明山

2025.4.30

令和7年度がスタートして1ヶ月が過ぎました。子どもたちはそれぞれ進級した学年での生活に慣れ始め、1年生もまた小学校の生活のリズムを少しずつ身につけ始めている様子です。学校ではこの1ヶ月で「避難訓練」や「1年生を迎える会」等の様々な行事が行われました。また先週まで低高学年それぞれの授業参観や学級懇談会等も行われました。たくさんの皆様にお越しいただき、ありがとうございました。

命を守る学習 ～避難訓練、交通安全教室～

16日には避難訓練を、23日には交通安全教室を行いました。どちらも自分の命を守る大切な学習です。どの子どもたちも真剣に取り組んでいました。

【避難訓練での校長講話より】

今日は今年度初めての避難訓練でした。学年が上がり新しい教室からの避難になりましたが、落ち着いて安全に避難することができましたか。

先生は、みなさんが避難をしていく様子を見ていましたが、大変静かに、そして慌てることなく落ち着いて避難している人が多くて素晴らしいと思いました。

それではみなさんと今日の避難訓練について振り返りたいと思います。

今日、避難したのは何が起きたからですか？ … (子どもたち)「火事！」

そう、火事が起きました。どこで起きたの？ …「理科室」「第1理科室」

では第一理科室ってどこにあるかわかる？ …「わかる!」「わからない」

まだ新年度の学校が始まったばかりで理科室がどこにあるのか知らない人もいるよね。どこにどんな教室があるのか知っておくことも大切です。

今みんなに聞いたことは、避難するためにとっても大切な情報でした。

みなさんはこの情報をどうしてわかったのですか。…「放送」「放送が流れて聴いたから」よく聴いていましたね。正しくは放送が流れただけではなく、その放送をしっかりと聴いていたからこのことがわかったのです。

では、この情報を使ってここまでどの道を通って避難してきましたか。…「～を通して」どうしてその道なのですか？先生に教えてもらったから？前の人についていったから？いえいえ、それは1番安全な道だと判断したからです。

ここまでの話で避難するときに大切なことがわかったね。

その1は、放送が流れた場合はしっかりと放送を聴いて、大事な情報を得ること。

その2は、その情報から1番安全だと考えられる避難の道や場所を判断すること。

そして新しい情報がわかったらまた判断すること。

それから今消防署の方のお話にあった「おはしも」です。

安全に行動することは自分の命だけでなく友だちの命を守ることもつながります。今日の自分の避難の仕方はどうだったかな。放送の聴き方や自分の判断・行動、「おはしも」について教室にもどってからぜひ振り返ってみてください。

今日は火事での訓練でしたが、地震のときはどうするの？また勉強していきましょう。

この2日後、安曇野市でも震度4の揺れを観測する地震がありました。いざというときに自分の命を守るように今後も指導をしていきたいと思えます。また気候が暖かくなり、子どもたちの行動も活発に、行動範囲も広がってきました。交通安全への指導をご家庭でもお願いします。

1年生を迎える会

18日(金)の朝の時間に「1年生を迎える会」が行われました。合奏部の演奏の中、アーチをくぐって入場した1年生。会では6年生による穂高北小学校の生活の仕方やきまりなどをテーマにしたクイズで盛り上がりました。

これに答えて1年生も全校に向けて大きな声であいさつをしてくれました。



コーディネーショントレーニング

15日(火)に高学年、24日(木)に低学年のコーディネーショントレーニングがありました。

安曇野市教育委員会から秋山先生と板花先生にお越しいただき、教えてもらいました。



リズムに合わせて腕や足を動かしたり、コーンで作ったコースを走ったりして楽しく体を動かしました。秋に2回目を行う予定です。

令和7年度の学校運営に係わる昨年度との変更点について

令和7年度の学校運営に係わって、昨年度との変更点について3月の学校だよりでお知らせしました。新年度のスタートにあたり改めてお知らせします。保護者の皆様にはご理解とご協力をいただけますようお願いいたします。

- (1) 5月に行っていた家庭訪問は実施しない。(授業時数の確保、保護者の方の負担の軽減等の理由)
- (2) 12月に行っていた保護者懇談会を9月上旬に実施する。(2学期スタート時に1学期の様子から見てきた子どもの良さや課題を保護者の方と共有することで、ご家庭と意識を揃えて見守っていくことができるようになり、2学期の充実につなげるため。)
- (3) 学期はこれまで通り3学期制で行うが、通知表については、2期制とする。通知表の配布は、前期分は10月初旬、後期分は3月末に配付する。(2学期制にすることで、評価期間が長くなり、よりの確に評価できるようになる。学期末にゆとりを持ちながら、学習を進めることできるため。)
- (4) 課外活動(合唱部、合奏部、陸上部)のうち、合唱部は今年度の募集をせず、活動を停止する。また、陸上部については希望者がいる場合は、期間限定で活動を行う。合奏部については、これまで通り活動を実施していく。(中学校の部活動の地域移行が始まり、その流れを受けて小学校の課外活動のあり方も変革が迫られてきているため。)
- (5) 6年生のスキー教室は行わない。(年度末の学校行事・学習等の多忙さと金額の高騰による負担の大きさのため。ただし、2年生のそり教室、4年生のスキー教室はこれまで通り実施予定。)
- (6) 音楽会について、今年度は「(1部、2部とも)全校児童が集まって聴き合う音楽会」を予定。保護者の皆様は昨年度と同じように1部、2部で入れ替えをします。全校児童が参集するため、保護者席のスペースがこれまでよりも狭くなります。そのため、各ご家庭での入場者数を制限させていただくこともあります。また駐車場のスペースからできる限り徒歩、自転車、乗り合いでのご来校をお願いいたします。詳細につきましては決まり次第お知らせします。

<5月> 【行事等の予定】

1~9日 全校5時間授業 下校 14:50

7日 内科健診2年	8日 心電図検査 1, 4年
9日 地区児童会	11日 早春賦音楽祭
15日 1年春の遠足 歯科健診2, 5年	16日 6年社会見学
21日 歯科健診1, 4年 児童会	22日 尿検査① 内科健診5年
23日 引き取り訓練 尿検査② 読み聞かせ1年	25日 小学生陸上大会中信地区大会
24日 春期北小クリーン活動	27日 歯科健診3, 6年
26日 鑑賞音楽会	30日 わかくさ校外学習 読み聞かせ3年
29日 1年遠足予備日	

